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Protokoll Sportausschuß 
 

Termin/Uhrzeit/Ort 
27.04.2024 / 13:00 / Sandbergtannen 1; 17109 Demmin 
(Tannenrestaurant) 

Teilnehmer  
Simone Herrmann 
Klaus Kulla 
 

Verteiler 

(Teilnehmer u. 
zusätzlich an:) 

 

Teilnehmer Gäste Falko Wachholz 

Moderation Michael Heerkloß 
  

Verfasser1 Simone Herrmann Datum 27.04.2024 

Beginn 13:00 Uhr Ende  15:00  Uhr 

Tagesordnung 

TOP Inhalt Verantwortlich 
1 Eröffnung und Begrüßung   

2 Genehmigung der Tagesordnung   

3 Anträge an den Sportausschuss   

4 Planung Landesmeisterschaften 2025   

5 Verschiedenes   

 
 
  

 
1
Bitte den Inhalt des Protokolls umgehend prüfen u. Ergänzungshinweise dem Verfasser mitteilen. 
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Nr. Thema F2 Termin 
Verantwortl. / 

Bearbeiter 

TOP1 Eröffnung und Begrüßung  

 

Michael Heerkloß begüßte alle Teilnehmer des 
Sportausschusses und eröffnete die Sitzung. 
Er stellte fest, dass eine ordnungsgemäße Einberufung 
erfolgte und die Sportausschusssitzung mit 11 anwesenden 
Stimmen beschlussfähig ist. 

   

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung 

  
Simone Herrmann brachte den Vorschlag ein, einen 
Tagesordnungspunkt „Protokollnachlese und Abstimmung 
zum Protokoll der letzten Sportausschusssitzung“ 
Nach einer Diskussion mit dem Für und Wider erfolgte die 
Abstimmung 
 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 1 
 
Es wird ein Punkt „Protokollnachlese und Abstimmung des 
Protokolls“ eingefügt. 
Neue Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Protokollnachlese und Abstimmung Protokoll 2023 
4. Anträge an den Sportausschuss 
5. Planung Landesmeisterschaften 2025 
6. Verschiedenes 

 
Abstimmung zur neuen Tagesordnung 
 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 1 
 

 
 
 
 
 
 

B 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

B 
 

  

TOP 3 Protokollnachlese und Abstimmung zum Protokoll 2023 

  
Es gab keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 
Sportausschusssitzung von 2023 
 
Abstimmung  
 

Ja Nein Enthaltung 

9 1 1 
 

 
 
 
 
 
 

  

 
2 F = Festlegung; B = Beschluss; A = Aufgabe; O = offener Punkt; I = Information 
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Nr. Thema F2 Termin 
Verantwortl. / 

Bearbeiter 

TOP 4 Anträge an den Sportausschuss 

 Antrag 1 (siehe Anlage1) 
Der SKVMV stellt einen Antrag zur Änderung der 
Durchführungsbestimmungen für die folgenden vier Punkte. 
Über jeden Punkt wird separat abgestimmt 
 

1) Änderung des Punktes Schreibdienst 
Für und Wider wurde diskutiert (z.B.) 
- Die Aufmerksamkeit des Schreibers sinkt 

wahrscheinlich, da er sich nur auf das 
Endergebnis konzentrieren braucht 

- Es muss trotzdem jemand zum Aufschreiben der 
Endergebnisse dahinter sitzen 

 
Ja Nein Enthaltung 

5 4 2 
Der Antrag zu diesem Punkt wird angenommen 
 

2) Änderung des Punktes „Auszählen“ 
Da es Änderungen in der Sportordnung des DBKV 
zum Thema „Holzgleichheit“ gibt, wurde dieser Punkt 
abgeändert und stattdessen darüber abgestimmt, ob 
die Regelung aus der DBKV-Sportordnung 
übernommen wird. 
Die DBKV-Sportordnung sieht vor das das Ergebnis 
der ersten Spielbahn zur Entscheidung bei 
Holzgleichheit in einem Durchgang zu Grunde gelegt 
wird. Ist das Ergebnis dort auch gleich wird die 
nächste Bahn genommen und so weiter. 
 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 0 
Die Regelung aus der DBKV-Sportordnung wird 
übernommen. 
 

3) Ersatz des Auszählens durch Stechen 
 

Ja Nein Enthaltung 

0 11 0 
Dieser Punkt wurde abgelehnt. 
 

4) Einführung eines Punktes „Schreibdienst 
Jugendklassen“ 

 
Ja Nein Enthaltung 

11  0 
Dieser Punkt wurde angenommen 

 

 
 
 

B 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

B 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

B 
 
 
 
 
 
 

B 
 
 
 
 
 
 

B 
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Nr. Thema F2 Termin 
Verantwortl. / 

Bearbeiter 

 Antrag 2 (siehe Anlage) 
Der KVLP stellt den Antrag, das in der Landesliga Herren 
zukünftig mit 6 Spielern und einem Streichresultat gespielt 
werden soll. 
 
Nach Austausch und Diskussion dazu wurde wie folgt 
abgestimmt. 

 
Ja Nein Enthaltung 

4 6 1 
Dieser Antrag wurde abgelehnt. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

B 
 

  

 Antrag 3 (siehe Anlage) 
Der SKVMV stellt den Antrag, dass es zukünftig möglich sein 
soll, immer alle zur Verfügung stehenden Bahnen für einen 
Wettkampf zu nutzen. Dadurch wird die Spielzeit verkürzt 
und die Bahnbetreiber könnten die Bahnen früher für 
kommerzielle Zwecke vermieten. 
 
Nach Austausch und Diskussion dazu wurde wie folgt 
abgestimmt. 

 
Ja Nein Enthaltung 

1 9 1 
Dieser Antrag wurde abgelehnt. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

B 

  

TOP 4 Planung Landesmeisterschaften 2025 

  
- Für Damen A  gibt es zukünftig keine Startzuteilung 

mehr. Es bleibt aber bei der Durchführung eines 
Endlaufes. 

 
- Terminanfrage für LM DB Mitte März in Wolfsburg 

bereits erfolgt, aber bisher keine Rückmeldung 
- Folgende Orte werden geplant 

Altersklasse Ort 

Paare Lüneburg 

Einzel Damen B/C, Herren C Stralsund 

Einzel  Lüneburg 

Verein Damen + Damen A Lüneburg 

Verein Herren Bergedorf 

Verein Herren A Winsen 

Verein Herren B Glinde 

Verein Herren C Neukloster 
 
 
 

 
B 
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Nr. Thema F2 Termin 
Verantwortl. / 

Bearbeiter 

TOP 5 Verschiedenes 

  
Thema Sportordnung: 
- Viele Sportler haben den Lehrgang „Sportordnung“ 

absolviert, dennoch fehlt das Wissen über die 
Regelungen 

- Vielleicht sollte nochmal ein Lehrgang durchgeführt 
werden 

 
Thema Spielberichte 
- Es dürfen nur Sportler die Leitung eines Wettkampfes 

übernehmen, die den Lehrgang „Sportordnung“ 
absolviert haben 

- Wenn es in der Wettkampfleitenden Mannschaft 
niemanden gibt, der den Lehrgang „Sportordnung“ 
absolviert hat, dann muss andere Mannschaft den 
Wettkampf leiten 

- Es ist anzustreben, dass die Wettkampfleitung die 
Ergebnisse digital in dem Spielberichtsprogramm erfasst 
und am Ende ein Ausdruck vor Ort erfolgt 

- Sollte die Wettkampfleitenden Mannschaft die 
technische Voraussetzung nicht haben, ist eine 
Abstimmung mit den anderen Mannschaften zur 
Nutzung derer Technik wünschenswert (siehe auch 
Durchführungsbestimmungen) 

- Bitte an alle Kreisvorsitzenden, das an die Mannschaften 
weiterzugeben 

 
Ergebnisübermittlung 
- Spielberichte dürfen nicht mehr als Bild versendet, 

werden 
 
Startgebühren Meisterschaften 
- Die vorabgezahlten Startgebühren für Meisterschaften 

im Land, werden auch bei Nichtantritt nicht mehr 
zurückgezahlt 

 
Staffeleinteilung 
- Voraussichtliche Staffeleinteilung siehe Anlage 
- Relegation für (welche Liga?) wird auf den 11.05.2024 in 

Kritzmow festgelegt 
- Teilnehmende Mannschaften: Pasewalk, Teterow, 

Stralendorf 
- Landesliga Herren: In Stralsund und Neukloster wird 

zweimal gespielt; einmal Normalaufsätze und dann die 
verkehrten Aufsätze 

 

   

 







Schweriner Keglerverein e.V.        

 

An 

Sportausschuss des SKVMV 

c/o: Michael Heerkloß 

 
Schwerin, den 20.12.23 

 
Antrag auf Änderung der Zusatz- und Durchführungsbestimmungen Bohle des SKVMV 
hier: Schreiberdienst und Auszählen 
 
1. Änderung des Punktes „Schreiberdienst“ 
 
„Es ist bei allen Wettkämpfen jeder Wurf zu schreiben.“ Diese Regelung ist aufgrund moderner 
Anzeigeautomaten nicht mehr zeitgemäß. Es wird beantragt, dass nur noch das Ergebnis der 
jeweiligen Bahn und das Endergebnis schriftlich festzuhalten ist.  
 
2. Änderung des Punktes „Auszählen“ 
 
Das Auszählen ist bei Annahme des Antrags, Nr.1 nicht mehr möglich. Die Regelung kann daher 
gelöscht werden.  
 
3. Ersatz des Auszählens durch „Stechen“ 

 
Bei Holzgleichheit wird zukünftig grundsätzlich ein Stechen durchgeführt. 
 
4. Einführung eines Punktes „Schreiberdienst Jugendklassen“  

 
In den Jugendklassen bleiben die bisherigen Regel zum Schreiberdienst und zum Auszählen 
unverändert erhalten. 

 
Mit sportlichem Gruß 
 

 
 
Frank Fuchsa   
1. Vorsitzender 



                                                                                     Balow, 19.03.2024 

 

Sportkeglerverband M-V 

-Sportausschuss- 

 

                               Antrag an den Sportausschuss 

Der Ludwigsluster KV stellt hiermit den Antrag auf Veränderung der 

Mannschaftsstärke in der Landesliga der Herren. 

Gegenwärtig spielt die Landesliga der Herren mit 6 zu wertenden Spielern. 

Ab der Saison 2024/2025 soll diese Spielklasse mit 6 Spielern, davon ein 

Streichresultat spielen. 

 

Begründung: 

Von den aktuellen Mannschaften der Landesliga Herren haben mindestens die 

Hälfte der Mannschaften Probleme mit einem ausreichenden Kader. Dabei 

geht es nicht immer um eine zu geringe Mitgliederzahl insgesamt. Es geht 

auch darum Spieler zu haben, die sportlich Landesliga tauglich sind. 

Mitglieder die es nicht sind, wollen dort deshalb oft nicht spielen. So haben 

aus dem Kreis des Antragstellers, Goldberg, Lübtheen und Grabow diese 

Problematik und sind deshalb für diesen Antrag. Es betrifft aber weitere 

Teams. 

Es wird auch immer schwieriger Aufsteiger aus der Verbandsliga aus den 

gleichen oder ähnlichen Gründen zu finden. Da kommt hinzu, dass es 

teilweise gemischte Mannschaften sind, die Aufstiegsrecht haben. Es besteht 

die Gefahr, dass es in der Landesliga keinerlei veränderte Besetzungen mehr 

gibt und sogar jetzige Landesligisten freiwillig absteigen könnten/müssten. 

Das würde bedeuten, dass die Liga nicht mal mehr vollzählig wäre. 

Es ist eine unschöne, aber aus unserer Sicht notwendige, in Kürze 

unabwendbare Entscheidung. 

 

Klaus Kulla 

Vorsitzender KVLP 



Schweriner Keglerverein e.V.        

 

Antrag an den 

Sportausschuss des SKVMV 

Sitzung am 27.04.2024 

 
 
 

Schwerin, den 19.03.2024 
 
 
Änderung der Zusatz- und Durchführungsbestimmungen Bohle des SKVMV 
hier: Änderung des Punktes „Mannschaftswettbewerbe allgemein“ 
 
Im 2. Absatz des o.g. Punktes heißt es: 
 
„Über 6 bzw. 8 Bahnen wird nur bei Turnieren mit mehr als 4 Mannschaften gespielt.“  
 
Diese Regel soll wie folgt geändert werden.  
 
Wenn der Betreiber einer Kegelanlage mit 6 oder 8 Bahnen es vorgibt, wird bei Mannschaften mit 
6 Spielern über 6 Bahnen gespielt. Pro Bahn werden 20 Wurf in eine Gasse gespielt, Bahn 1 
linke Gasse, Bahn 2 rechte Gasse und weiter im Wechsel.  
 
Bei einer Kegelanlage mit mehr als 6 Bahnen werden die zu bespielenden Bahnen durch 
Losentscheid bestimmt. Wird die Bahn 1 nicht ausgelost, entspricht die Bahn mit der niedrigsten 
Nummer dieser Bahn. 
 
Begründung: 
 
Durch die Nutzung von 6 Bahnen reduziert sich die Anzahl der Durchgänge auf 4 Runden. Damit 
ist eine Zeitersparnis von ca. 2 Stunden für die teilnehmenden Spieler verbunden. Außerdem 
stehen die Bahnen dem Bahnbetreiber für eine kommerzielle Verwertung entsprechend früher 
zur Verfügung. Dies ist ein wichtiger wirtschaftlicher Aspekt, dem Rechnung getragen werden 
soll. 
 
Mit sportlichem Gruß 
 

 
 
Frank Fuchsa   
1. Vorsitzender 
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